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   REUNIÓN DE COMISIÓN DE INOVACIÓN TECNOLÓGICA 

MARTES 31 DE ENERO DE 2023 

 

--- Siendo las 11:03 horas del día 31 del mes de enero de 2023 en la sala de 

sesiones, se reunió la Comisión de Innovación Tecnológica, integrada por la 

Consejera Electoral, Lic. Marisol Quevedo González en carácter de Titular y sus 

integrantes, la Consejera Electoral Lic. Judith Gabriela López Del Rincón y el 

Consejero Electoral Lic. Rafael Bermúdez Soto, encontrándose presentes además, 

el Consejero Presidente Lic. Arturo Fajardo Mejía, la Consejera Electoral Mtra. 

Gloria Icela García Cuadras, los Consejeros Electorales  Lic. Óscar Sánchez Félix 

y  Dr. Martín González Burgos, el Secretario Ejecutivo Mtro. José Guadalupe Guicho 

Rojas, el Coordinador de Organización Lic. Jorge Iván Hernández Ruiz, la Mtra. 

Carmen María Gómez Llanos Peña, Secretaria Técnica de la comisión y el LI. Víctor 

Rafael Peña Sarabia. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

--- La Titular de la Comisión, la Consejera Electoral Lic. Marisol Quevedo González 

dio la bienvenida a la reunión y dio a conocer su objetivo: Revisar los cambios y las 

mejoras de la Herramienta Auxiliar de Computo a implementar por el Área de 

Sistemas. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

--- Una vez planteado el objetivo de la reunión por parte de la Titular de la Comisión, 

cedió la voz a la Mtra. Carmen María Gómez Llanos Peña para que explique los 

cambios mencionando también mencionó que ya se les habían hecho llegar los 

manuales técnicos mismos que serán sujetos a revisarse y a actualizarse por la 

Comisión. También se menciona que por primera vez dicha herramienta presenta 

un avance considerable y con mucho tiempo de anticipación al inicio del proceso 

electoral, dándonos un margen de espacio para llevar a cabo las mejoras que aun 

falten y las observaciones que se indiquen y hacerlas con tiempo, añade también 

que el programar una herramienta como esta no es fácil. ---------------------------------- 
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--- Después la Mtra. Carmen María Gómez Llanos Peña, dio inicio a la presentación 

de los avances realizados a partir de lo que fue el proceso electoral 2021, 

comentando que la herramienta trabaja con el navegador, no se requiere instalar 

nada, solo un servidor en cada consejo, al cual están conectados los dispositivos a 

utilizar, llámense computadoras o celulares. El sistema no depende de internet por 

lo que funciona con o sin servicio de internet. Se divide en 3 etapas, Sesión de 

Cómputos Preliminar que empieza día de la jornada, la Sesión Extraordinaria y 

Mesa De Trabajo y ya lo que es la Sesión de Cómputos que es el miércoles siguiente 

al día de la jornada. Víctor explicará lo que es la primera etapa, en todas las etapas 

dependiendo el usuario es lo que se activa, el usuario de recepción, el de bodega, 

el de la mesa. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

--- El LI. Víctor Rafael Peña Sarabia empieza por explicar que el sistema funciona 

por medio del navegador, no se ocupa instalar nada en las computadoras y puede 

funcionar “offline” siempre y cuando el consejo tenga un servidor interno, en cada 

consejo se les instala un servidor para que funcionen todos los equipos de ese 

consejo si bien no vamos a tener la información en línea, el consejo no va a tener 

que parar en caso de no tener servicio de internet. Para ingresar al sistema tenemos 

lo que es un usuario y contraseña, por cada consejo se les da un usuario de 

administrador, un usuario de cada uno de los distintos roles que se manejan en los 

cómputos. El primer usuario que entra es el de administración, si se fijan todos los 

usuarios tienen este estilo de nombre, ADMIN que es el que indica el rol del usuario 

seguido de un guion bajo y el distrito al que pertenece o consejo municipal. Vamos 

a iniciar sesión y aquí lo primero que verá el usuario de administrador son las etapas, 

tenemos la etapa de Sesión de Computo Preliminar, la etapa de Reunión de Trabajo 

y Sesión Extraordinaria y la Etapa de Sesión de Cómputo. Ahorita tenemos activa 

la etapa de Sesión de Cómputo Preliminar, nos indica que usuario activo o desactivo 

la etapa---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

--- El LI. Víctor Rafael Peña Sarabia siguió su explicación comentando que las 

mejoras son algunas validaciones al momento de activar o desactivar la etapa, p. 
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ej. Antes se podía desactivar la etapa sin que guardara todos los datos adicionales, 

sin que se contemplaran todas las capturas, ahora se implementó una validación 

interna que revisa que este todas las capturas realizadas para pasar a la siguiente 

etapa. - 

--- EL Consejero Presidente, el Lic. Arturo Fajardo Mejía, solicito se aclarada la 

siguiente pregunta; ¿Antes podía alguien desactivar esa ventana sin guardar 

cambios por así decirlo, hoy ya no? --------------------------------------------------------------

---------------------- 

 

--- La Jefa de Área de Sistemas Informáticos Carmen María Gómez Llanos Peña 

aclara dicho cuestionamiento, explicando con un ejemplo o supuesto – Llegaron 200 

paquetes, por algo uno no paso por el pleno, por descuido no se registraba, se podía 

pasaba a la siguiente etapa en la cual se percataban que el paquete en mención no 

se encontraba registrado, con la mejora al sistema no permite que esto suceda pues 

no te permite avanzar a la siguiente etapa si no se le da tramite a todos los paquetes 

que llegaron por la recepción, a su vez si todas las actas se capturaron y pasaron 

por el pleno si no están capturados los datos adicionales (determinantes para ver si 

esa actas se van a recuento o no) tampoco permitirá avanzar a la siguiente etapa. 

 

--- El LI. Víctor Rafael Peña Sarabia siguió su explicación, comento que una vez 

activada la etapa de Sesión de Cómputo Preliminar, va a poder ingresar al sistema 

el usuario de RECEPCION de PAQUETES, aclarando que dependiendo de la etapa 

activa ciertos usuarios podrán ingresar a la misma, en esta etapa los usuarios 

permitidos son el de Recepción de Paquetes, el de Captura de Cómputo Preliminar, 

el de Bodega y el de Datos Adicionales. --------------------------------------------------------

-------- 

 

- Otra mejora que se implementó es el agregar un botón al ya existente para que el 

usuario seleccione si va a escanear o a capturar un paquete según sea el caso. En 

caso de seleccionar el botón de capturar manualmente es por ejemplo en el caso 

de que un paquete venga con código QR que no le corresponda. Cuando se 
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selecciona el botón para leer el QR, se visualiza la información del paquete, la 

candidatura, sección y casilla (únicos datos que vienen en el QR), para no generar 

cuello de botella en la recepción de paquetes aquí se da la opción de poner o no el 

nombre y puesto de quien entrega el paquete para posteriormente con más tiempo 

y calma poder llenar esa información. ------------------------------------------------------------  

- Otro cambio que se hizo es el Estado del Paquete (con acta con bolsa por fuera, 

con firma, con alguna alteración y con cinta o etiqueta de seguridad) haciendo solo 

una pregunta con el si y no, esto para hacerlo más sencillo para el usuario. --------- 

 

- Otra mejora que al capturar otro paquete de la misma sección el sistema pone la 

información del paquete que previamente fue capturada, el usuario ya no tiene la 

necesidad de capturar dicha información para que eficiente el registro del paquete.  

 

- Otra mejora que se va a realizar es que, al momento de cerrar el sistema, todos 

esos paquetes que están por recepcionar, se creara una pantalla para que el usuario 

los identifique más fácilmente y les de el estado correspondiente y en cada caso se 

marcan porque que no llegó el paquete y después darle tramite en el recuento. Se 

agregó la opción de paquetes extemporáneos. ------------------------------------------------ 

  

- En el usuario de Captura Preliminar, verá el listado de los paquetes que se han 

registrado en recepción, y explica todo el procedimiento. ---------------------------------- 

 

- Otra cosa que se mejoró en el sistema, por ejemplo si nos pasamos en la lista 

nominal en la captura preliminar nos manda mensaje “la suma de votos supera la 

lista nominal” antes no emitía ese mensaje, esto sirve para revisar directamente 

algún error de dedo. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 

- Se agrego el listado de actas procesadas, es decir que ya pasaron por el pleno. - 

 

- En el usuario de Datos Adicionales no se presenta ningún cambio. ------------------- 
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-  En el usuario de Bodega no se presenta ningún cambio en la primera etapa. ----- 

 

 

SEGUNDA ETAPA 

- Se decreta receso para el día miércoles 01 de febrero a las 11:00 am.--------------- 

 

 

 

LIC. MARISOL QUEVEDO GONZÁLEZ  

TITULAR DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA 

 

 

LIC. JUDITH GABRIELA LÓPEZ DEL RINCÓN  

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA 

 

 

LIC. RAFAEL BERMÚDEZ SOTO    

INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE INNOVACIÓN TECNOLÓGICA 

 

 

LIC. ARTURO FAJARDO MEJÍA    

CONSEJERO PRESIDENTE IEES 

 

 

MTRA. GLORIA ICELA GARCÍA CUADRAS   

CONSEJERA ELECTORAL IEES 

 

 

LIC. ÓSCAR SÁNCHEZ FÉLIX  

CONSEJERO ELECTORAL IEES 
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DR. MARTÍN GONZÁLEZ BURGOS 

CONSEJERO ELECTORAL IEES 

 

 

MTRO. JOSÉ GUADALUPE GUICHO ROJAS 

SECRETARIO EJECUTIVO IEES 

 

 

LIC. JORGE IVÁN HERNÁNDEZ RUIZ  

COORDINADOR DE ORGANIZACIÓN IEES 

 

 

MTRA. CARMEN MARÍA GÓMEZ LLANOS PEÑA  

JEFA DE SISTEMAS INFORMÁTICOS Y SECRETARIA TÉCNICA DE LA COMISIÓN DE 

INNOVACIÓN TECNOLÓGICA 

 

 

LI. VÍCTOR RAFAEL PEÑA SARABIA 

ASISTENTE TÉCNICO DEL ÁREA DE SISTEMAS INFORMÁTICOS 


